
滿滿的亞運風、杭州韻，是記者初來杭州的最大感受。
出站便有亞運專用通道、志願者 「小青荷」 帶路指引、媒

體證1秒激活、出租車司機熱情介紹出行路線……抵達杭州不
到1小時，記者便感受到了主辦方和杭州市民滿滿的熱情及周
到的服務。

在亞運主媒體中心，最大的感受是 「大」 。記者曾於
2010年參加過廣州亞運，感嘆廣州亞運媒體中心的建築規模
之大，但此次杭州亞運，主媒體中心的面積之大、功能之全，
更令人嘆為觀止，入內如逛廣交會展館。規模大，但各功能分
區卻十分緊湊，比如主媒體中心的記者工作區，步行1分鐘左
右即可抵達用餐區。

主媒體中心的布置也十分有杭州特色。 「畢竟西湖六月
中，風光不與四時同」 、 「江南好，風景舊曾諳」 ……有關杭
州的詩句，掛滿了媒體中心通道，如徜徉在唯美詩海之中。

值得一提的是，參加大賽的記者往往都會收到一個媒體
包，此次亞運媒體包，有7大件，除了亞運吉祥物、工作簿等
「例牌」 ，還有來自東道主準備的宋韻香薰福袋、絲綢方巾等
有杭州特色的地方特產。

港團力爭突破8金
賽場外，杭州展示了東道主建設硬實力和城市軟實力；賽

場內，本屆亞運作為疫情後中國再度舉辦的大型國際性賽事，
競技層面看點頗多。

在上屆雅加達亞運上，港團摘得8金18銀20銅，創下在亞
運中的最好成績。如今，張家朗、何詩蓓等富有經驗，過去幾
年屢屢揚威國際賽場， 「00後」 極富實力的新人亦屢創紀錄
等，8枚金牌，應是港團在本屆亞運的 「保底」 成績。

20日，大公報記者乘坐高鐵從廣
州出發，當日下午抵達杭州東站，正
式開啟為期20餘天的亞運會報道活
動。本屆是中國第3次主辦亞運，實
現綜合性大賽 「帽子戲法」 。大公報
記者將全程參與報道，通過全媒體等
報道杭州亞運。

中國體育代表團能否實現亞運金
牌榜11連冠，中國香港代表團能
否在上屆亞運基礎上實現金牌數
量再突破，十分值得期待。

亞運熱情 洋溢杭州
媒體包7件禮物見心思
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【大公報訊】記者王莉杭州報道：從9
月8日杭州亞運會火炬傳遞啟動儀式起，火
炬歷經湖州、嘉興、紹興、寧波、舟山、台
州、溫州、麗水、金華及衢州全省10個地市
的傳遞，於20日回到杭州，迎來最後一站杭
州站傳遞。共有203名火炬手參與，第1棒
火炬手是2020年東京奧運會羽毛球女單冠
軍陳雨菲。

陳雨菲說： 「作為第1棒火炬
手，很興奮也很激動，這是杭州對
我的認可，希望能以更好精神面貌
迎接亞運。」 談及對接下來比賽的
期待，她坦言， 「在家門口比賽，
關注度很高，因為大家期待也都很
高，壓力不小。希望自己能把壓力
轉換為動力，調整到最好狀態，將
自己最好的水平展現在杭州，全力
以赴對待每一場比賽。」

雖然每位火炬手傳遞路線僅是

短短的50米，但在第2棒火炬手、中國科學
院院士、西湖大學校長施一公看來，它是對
體育精神、人類文明的一種傳承，也是對科
學探索精神的凝縮。

觀眾沿途追拍
杭州亞運公益圓夢大使、前國家隊跳水

運動員、奧運冠軍、被譽為 「跳水女皇」 的
郭晶晶，接過施一公手中的火炬，成為第3
棒火炬手。兩人還精心設計了 「金雞獨立」
的單腳站立姿勢交接棒，引起現場觀眾的一
片歡呼。不少觀眾還一路跟隨郭晶晶傳遞線
路追拍。

「杭州亞運會的絕大部分場館是改建改
造的，能夠可持續利用，亞運會結束
後場館也會向所有市民開放。」 郭晶
晶對綠色和可持續理念貫穿杭州亞運
籌備、舉辦和賽後利用的全過程印象
深刻。同時，她表示， 「我感受到了
這個城市的美麗，感受到亞運的熱
情。希望大家支援杭州亞運會，一起
給所有的運動員加油。」
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沙灘排球昨天續於寧波半邊山
沙灘排球中心舉行，中國香港隊兩
對女子組合上陣，C組的盧慧茵／
袁廷芝以局數2：0擊敗韓國的李好

彬／全河利，獲得首場勝
仗；首戰失利的杜詠彤／黃雯靖
於B組再以0：2不敵泰國組合而錄
得兩連敗。

陳卓琳因傷無緣亞運

▲張海琳（右）／梁瓊允於女子雙人單槳無舵艇極有機會爭取
獎牌。 港協圖片

火炬傳遞落幕 郭晶晶讚杭州美麗

中國香港體操總
會昨天公布，表示收到
中國香港體育協會暨奧
林匹克委員會的國際綜
合項目運動會遴選委員
會，以及醫學顧問根據
醫學的專業判斷，經女
將陳卓琳同意後以健康
理由決定退賽。這是她
繼7月成都大運會後，
再次因傷而連續在兩個
大型運動會退賽。

港女板球隊躋身8強
女子板球賽昨天續在浙江工業

大學板球場上演，首日不敵馬來西
亞的中國香港隊轉戰8強資格賽，
與蒙古爭奪最後一個8強席位。港

隊全場取得202個跑分，大勝只有
22個跑分的蒙古，獲得首場勝
仗。港隊晉級8強後，將會
對陣孟加拉。

港女沙排隊有喜有悲

▲陳卓琳繼成都大運會後，再
次因傷退出大賽。

◀郭晶晶（前排右）與施一公設計了
「金雞獨立」 的交接棒動作。
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張海琳梁瓊允
賽艇有望衝牌

【大公報訊】亞運會賽艇賽事昨天在富陽水上運動中心打
響，中國香港賽艇隊衝擊獎牌情況甚為有利，張海琳／梁瓊允
出戰女子雙人單槳無舵艇初賽，最終力壓韓國而列小組次名晉
級25日的決賽，由於該項目只有中國、香港及韓國參賽，港隊
有望衝擊獎牌（賽會公布此項只設金、銀牌）；趙顯臻於男子
單人雙槳艇初賽則以首名晉級準決賽，向金牌目標踏前一步。
張海琳／許詠淇／梁瓊允／黃樂堯出戰女子四人單槳無舵艇初
賽，以6分54秒33獲小組第4躋身本周日的決賽A。

張海琳／梁瓊允參加女子雙人單槳無舵艇項目，對手只有
國家隊與韓國，賽會因此只會頒發金牌及銀牌。張海琳／梁瓊
允在初賽以7分42秒69力壓韓國排名第2，有望衝擊獎牌。

上屆男子輕量級單人雙槳艇摘銀的趙顯臻，本屆出戰男子
單人雙槳艇初賽以7分08秒70列小組首名出線，將在明天的準決
賽繼續上陣。

另外，林新棟與新拍檔王瑋駿出戰男子雙人單槳無舵艇初
賽，以6分34秒23列小組第2，晉級本周日的決賽A爭奪獎牌。

【大公報訊】特派記者敖敏輝杭州報
道：來到一座城市，最好的觀察窗口之一是出
租車和司機師傅。20日下午14時30分左右，
記者從杭州東站下車，本想按照媒體手冊指引
乘坐杭州地鐵6號線前往亞運會主媒體中心。
看到現場有出租車通道指引，當即決定試一試
杭州的出租車服務，因為既可以觀察城市風
貌，又可以和司機師傅 「傾偈」 。

出租車司機願為亞運付出
看到記者胸前掛着亞運證件，出租車司

機聶師傅便問 「歡迎來到杭州，請問是去主媒
體中心嗎？」 得到肯定的回答後，他很快朝蕭
山區方向出發。在這之前，他已經接待了4、
5批前往主媒體中心的客人。一路上，道路右
側有一條新劃出的 「亞運通道」 。司機師傅說

高峰時期有一定影響，但總體上比較小，因為
當路上沒有亞運相關車輛通行時，社會車輛是
可以通行的。 「後台有控制中心，可通行或者
不可通行，都有實時指引，比較靈活。」 聶師
傅說，畢竟亞運時間不是太長，作為市民，付
出一些也十分正常。

記者了解到，今年35歲的聶師傅是安徽
人，在杭州工作、生活已經16年，開過餐
館、做過小生意，如今入行做出租車司機。早
在2016年，他便在杭州市中心購買了一套60
平方米左右的房子，因為是二手房，所謂的
「老破小（即樓齡老、配套稍欠缺、面積
小）」 ，總房價只要110萬元（人民幣，下
同）。 「當時是全款買房，父母支持了20萬
元，餘下90萬元是我自己的。」 聶師傅說起
來頗有點自豪。

不過，他又說這雖是好事，但也是自己
「欠眼光」 。他解釋，當年G20峰會在杭州舉
行，位置就是現在所在的蕭山區亞運主媒體中
心板塊，房價迎來了一波漲勢。之後，杭州取
得亞運主辦權，這個片區的房價又成為了杭州
漲勢最大的地區。

「當年我買房的時候，也來過蕭山區這
一片區看房，雖然新房每平方米只要六、七千
元，但看到周邊多是農田，就放棄了。如今，
這裏的單位面積房價動輒去到了六、七萬元，
我現在的房子，還是二萬多元，你說，這是不
是沒眼光。」 聶師傅自嘲。

「路變寬了，城市光亮了，地鐵也四通
八達，杭州這些年的變化與進步，多是因為舉
辦亞運。等以後經濟環境更好了，我打算還是
去做點生意，畢竟還很年輕。」 聶師傅說。

路變寬 城更亮

跨越13年 亞運再重逢
近年來，國際

性大型綜合體育賽
事不斷落地中國，近15年便先後有兩屆奧
運會（2008年北京奧運、2022年北京冬
奧）、兩屆亞運會。如今，從大灣區的廣州
亞運到長三角的杭州亞運，我均有幸參與報
道工作。

2010年廣州亞運，是中國時隔20年再
次舉辦亞運，也是廣州首次舉辦大規模國際

性綜合賽事。那時，我還是一名剛進入媒體
時間不長的行業 「初哥」 ，和很多同事一
樣，沒有這種大型賽事的報道經驗。當年我
所在的報社珠三角新聞中心，全員出動，個
個化身體育記者。

當年廣州雖然是舉全市之力舉辦亞
運，但包括地鐵在內，相關配套還未及時跟
上。今次杭州亞運則大有不同，歷經10餘
年建設，中國高鐵網線已經十分發達，在長

三角地區尤其如此。此次亞運賽事同樣是在
浙江多個城市舉辦，但我梳理發現，在高
鐵、地鐵的助力下，過半的比賽場館，能夠
在30分鐘內抵達，即使從杭州駐地前往最
遠的一個場館，也能在100分鐘內抵達。

從媒體本身看，2010年還是傳統媒體
佔據絕對主導的年代，如今，全媒體時代已
經深入人心，業態日趨成熟。

大公報特派記者敖敏輝

▲媒體證件 「秒激活」 ，志願者熱
情周到服務。

◀出租車司機聶師傅在杭州工作、
生活已16年。▲杭州亞運主媒體中心，最大的感受是 「大」 。

亞運會直擊
大公報特派記者

敖敏輝

記者手記記者手記


